

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 123/Jueves 23 de junio de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

- [El partido KNK: entre amenazas y desafíos.](#)

DE LA PRENSA

- [La gran pelea. \(Página 12\).](#)

DE CUBA

- [Apuestan Cuba e Irán por ampliar la cooperación bilateral](#) EFE.
- [Reseña palabras de Silvio Rodríguez en programa *Con 2 que se quieran*](#) EFE/AFP.
- [Cita declaraciones de Adán Chávez sobre recuperación del Presidente venezolano](#) EFE.
- [Realizan los CDR Ejercicio Nacional de Vigilancia](#) ANSA.
- [Proponen monumento en Cuba al reverendo Lucius Walker](#) XINHUA.
- [Sostiene experta que Hemingway fue "definitivamente cubano".](#) ANSA
- [Reporta la ONE que más estadounidenses visitan la Isla](#) REUTERS.
- [Detienen a 16 inmigrantes ilegales cubanos al oeste de la costa de Puerto Rico.](#) EFE
- [Iglesia hace balance de su gestión a favor de presos contrarrevolucionarios.](#) AP/EFE
- [Integrante de grupúsculo lleva a cabo huelga de hambre](#) EFE.

DEL MUNDO

- [Restaurar la competitividad, reto de presidente de Argentina](#) REUTERS.
- [La cultura como política de Estado en IV Congreso Iberoamericano de esa materia](#) EFE.
- [Gobierno brasileño anuncia nuevo ataque de hackers a sus portales](#) DPA.
- [Refiere Al Gore a la política de Obama sobre cambio climático](#) AFP.
- [Militares de EE.UU. reciben pautas para la guerra cibernética](#) AP.
- [El Instituto de América Latina ruso celebra su cincuentenario](#) EFE.
- [Austeridad y reforma estructural son clave para apuntalar solvencia de Grecia](#) XINHUA.
- [Reafirmará la UE su apoyo a democracias árabes y su condena a Libia y Siria](#) EFE.
- [Considera la RPCh a oposición libia como "importante interlocutor" del diálogo](#) XINHUA.
- [Al Qaeda recibe explosivos y misiles saqueados en Libia](#) AFP.
- [Argel finaliza unas consultas para la introducción de reformas políticas](#) EFE.
- ["El dilema afgano de Obama: costes altos y un pueblo harto de guerra".](#) DPA
- [Pekín niega ciberguerra entre China y EE.UU](#) REUTERS.
- [China ve con optimismo sistema de declaración de bienes de funcionarios](#) XINHUA.

EL PARTIDO KNK: ENTRE AMENAZAS Y DESAFÍOS.

Yanila Reyes Paret
Departamento de Relaciones Internacionales
CCPCC

El pasado 27 de marzo concluyó la segunda vuelta de las elecciones parlamentarias en República Centroafricana (RCA) obteniendo la victoria el partido Convergencia Nacional "Kwa Na Kwa" o KNK.

Tanto la primera vuelta de estos comicios como de los presidenciales se habían celebrado el 23 de enero del corriente con el lauro en ambos casos para el KNK.

Según ratificó la Corte Constitucional, como presidente del país salió electo Françoise Bozizé con 718 801 votos para el 64,30%; mientras en la primera vuelta de las elecciones legislativas de un total de 105 escaños en el Parlamento sólo resultaron electos para ocupar puestos 35 candidatos, razón que conllevó a la segunda ronda.

En marzo la Comisión Electoral Independiente anunció que el KNK había alcanzado 61 asientos en el órgano legislativo, pero en la revisión constitucional de esta segunda vuelta se validaron solo 55 al ser anulados los resultados en 13 circunscripciones. El KNK ahora gobierna con mayoría parlamentaria, pues a los primeros 35 electos se le suman 18 candidatos independientes (más 8 de la primera vuelta) y 11 representantes de otras fuerzas políticas que conforman la mayoría presidencial aliados de Bozizé y su partido.

Tres de los opositores de Bozizé, Ange-Félix Patassé, Martín Ziguélé y Emile Gros Raymond, presentaron requerimientos ante la Corte Constitucional por considerar que las elecciones habían sido fraudulentas. La Corte declaró sin lugar los recursos interpuestos por los litigantes, pero modificó los resultados iniciales ofrecidos por la Comisión Electoral Independiente, toda vez que tomó en cuenta las cifras tributadas por algunos burós de voto que no habían sido aceptados inicialmente.

Según afirmaron varias agencias de noticias, entre ellas la Centroáfrica Press y Centroáfrica en línea, la Corte Constitucional declaró que el proceso electoral se había desarrollado conforme a Derecho y ratificó como presidente del país a Françoise Bozizé.

Ante tales resultados, varias organizaciones de la oposición unidos en lo que denominaron "Colectivo de Fuerzas del Cambio" decidieron retirar a sus candidatos de la segunda vuelta de las parlamentarias, lo que conllevó a la pérdida de espacio en el espectro político centroafricano y le facilitó la victoria al KNK y sus aliados.

Si bien es cierto que esta maniobra generó algunas preocupaciones dentro del país, no logró anular los comicios ni la desestabilización de los mismos. Al parecer, tras la reclamación constitucional opositora se encubría la negativa de ellos de aceptar que habían perdido.

En el proceso electoral de la RCA, en realidad al KNK le resultaba más fácil ganar en las elecciones presidenciales y parlamentarias que al resto de los que competían por el triunfo: era el partido gobernante y por tanto contaba con los medios más efectivos durante la campaña y tiene un programa que ha sido divulgado a la población, que atrae su atención y que Françoise Bozizé ha planteado darle continuidad.

El KNK fue fundado por el propio Françoise Bozizé en 2003 como un movimiento popular denominado "Kwa Na Kwa" o KNK y su consigna es "trabajo, solo trabajo" ("Kwa Na Kwa", en lengua sango). En 2004, formó una alianza con varios partidos pequeños para participar primero en el referéndum constitucional y después presentarse al proceso electoral de 2005. Entonces y con el consenso de la coalición partidista adoptó el nombre de Convergencia Nacional "Kwa Na Kwa" afiliándose a la ideología socialdemócrata.

Los programas priorizados lanzados en el 2005 por el KNK y que continúan como tal para el segundo mandato de Bozizé son la rehabilitación del sector agrícola, la construcción de nuevas obras para mejorar la infraestructura y la estabilización del país, principal problemática política en República Centroafricana.

El rejuego gubernamental utilizado por la oposición para alcanzar el poder pudiera resultar un acto irresponsable y hasta generar nuevos conflictos en la RCA y en la región subsahariana teniendo en

cuenta las características geográficas y la falta de estabilidad en algunas prefecturas administrativas de ese territorio.

La República Centroafricana tiene una posición geoestratégica que puede ser importante para el control externo del continente africano, pero desde el punto de vista nacional es peligroso: está ubicado en el centro-norte de África, es limítrofe con República Democrática del Congo, Chad, Sudán, Camerún y República del Congo. La colindancia de los tres primeros Estados con la RCA constituye una constante amenaza para su estabilidad, pues todos tienen zonas convulsas.

La duración de estos conflictos armados repercute de forma negativa en el desarrollo de la RCA, en tanto impiden la ejecución de proyectos económicos como los de minería de oro y uranio (aún vírgenes) y los planes de explotación de diamantes ya iniciados, igualmente imposibilitan la construcción de viales y carreteras y la instalación de comunicaciones. Un ejemplo más de las secuelas dejadas por los colonialistas europeos (en este caso específico Francia) y la imposición de fronteras artificiales fijadas en África; elementos estos que han sido utilizados intencionalmente por los imperialistas para, en unos casos agudizar los conflictos al Sur del Sahara o para generarlos y en otros para llevar al triunfo a los candidatos por los que apuestan.

Cabe señalar que se habla de uno de los Estados más pobres de África donde el Producto Interno Bruto per cápita anual a penas sobrepasa los 350 dólares estadounidenses, prácticamente sin industrias (solo algunas extractivas de diamantes)^[1].

En las estadísticas del Índice de Desarrollo Humano la RCA ocupa el lugar 159, está calificado por el Banco Mundial como uno de los países de más bajos ingresos, de un total de 4.422 397 habitantes tiene un 62% de tasa de incidencia de la pobreza; la tasa de alfabetización de adultos mayores de 15 años es del 55%; la esperanza de vida está entre 47 y 48 años de edad y tiene un total de 125 mil refugiados en el territorio nacional^[2].

La actividad económica fundamental del 58% de la población es la agricultura de subsistencia, produciendo ñame, plátano, mandioca (yuca) y maíz y como rubros exportables tabaco, café y algodón.

Teniendo en cuenta el actual escenario nacional centroafricano, se prevé que el KNK y sus adeptos, al contar con una indiscutible mayoría para gobernar, deje algunos espacios para la oposición en sus diferentes modalidades (moderada y radical), cumpliendo así con las demandas políticas de los Occidentales.

Alerta, frente a tales circunstancias, cualquier maniobra política para la toma del poder puede ser peligrosa y ser blanco de justificación para una intervención militar francesa, como en Costa de Marfil y Burkina Faso, todas ex colonias de Francia.

No se pueden desconocer las relaciones de dependencia implantadas por los colonialistas a los colonizados, muchas veces materializados, entre otros, a través del sector militar o en el actual proceso de compraventa de tierras africanas para la siembra de caña de azúcar o maíz que devienen en combustibles no fósiles (etanol).

Ante el nuevo contexto de recomposición mundial: otra repartición de África y redistribución de sus fronteras, la República Centroafricana continúa dependiente de Francia. La riqueza de su territorio en oro, uranio, diamantes y madera y su posición fronteriza con varios países, surcada por numerosos ríos la pueden hacer una fácil presa para una reneocolonización de una Francia sedienta de energía.

¹<http://es.wikipedia.org/wiki/republicacentroafricana>

²Datos obtenidos de: <http://www.who.int/countries/caf/es/>. Índice de Desarrollo Humano: Tendencias desde 1980 hasta la actualidad, <http://datos.bancomundial.org/pais/republica-centroafricana>, World Health

LA GRAN PELEA

Adrián Pérez

Una multitud colmó los alrededores de la Plaza Syntagma a la espera de que se rechazara o aceptara el voto de confianza para el debilitado gobierno del primer ministro Giorgos Papandreu. Cerca de 20 mil manifestantes se reunieron ayer frente al Parlamento y destinaron su bronca a los legisladores griegos, acusándolos de castigar al pueblo para salvar a los bancos de la Unión Europea (foto). En las calles de Atenas, los parlamentarios fueron llamados ladrones y subidos al pedestal de aquellos “fieles que se persignan y esperan un milagro” a cambio. Los gremios helenos adelantaron que convocarán a una huelga general de 48 horas. Si bien aún no se confirmó cuándo será, es muy probable que el paro coincida con la sesión de la próxima semana donde el oficialismo buscará un nuevo apoyo de la oposición, esta vez, para aprobar el paquete de medidas que exigen los bancos europeos para impulsar el plan de salvataje. “Vamos a organizar una gran manifestación para la próxima semana, cuando el gobierno seguramente intentará votar el recorte presupuestario”, asegura Zahos Christodulopulos, en diálogo con Página/12. El estudiante de Física y Matemática de la Universidad de Atenas considera que las manifestaciones callejeras, lejos de aplacarse, continuarán hasta que las medidas impulsadas por el gobierno de Papandreu queden sin efecto, una cuestión que aparece como poco probable en el horizonte político de un país endeudado y puesto contra las cuerdas por los bancos de la Zona Euro y los organismos financieros internacionales. “Hemos decidido que el pueblo se manifieste en las grandes plazas, no sólo de Atenas, sino también de otras ciudades.” Christodulopulos considera que la mayoría de sus compatriotas quiere que el Pasok (Partido Socialista) abandone el gobierno.

Con una desocupación que en su última medición oficial trepó al 15,9 por ciento y que se ensaña principalmente con los más jóvenes, una de las pocas certezas que abrigan los griegos es que la crisis se prolongará por algún tiempo más. Las calles principales de Atenas comienzan a mostrar la peor cara de la recesión: el 20 por ciento de los negocios ha cerrado sus puertas o coloca carteles de liquidación; cada vez son más los vagabundos que pasan la noche a cielo abierto y la violencia se ha vuelto moneda corriente con la emergencia de grupos reaccionarios que despliegan consignas racistas contra inmigrantes kurdos, iraquíes, afganos y paquistaníes.

Ante los rumores de una futura privatización a partir de 2012 y de una plausible e importante reducción de personal, los trabajadores de la empresa de electricidad estatal comenzaron en estos días una huelga con cortes intermitentes del servicio que incluye apagones en los barrios. Una fuente que prefirió mantener su nombre en reserva aseguró que “la gente cosecha grandes dosis de indignación y bronca”, pero que aún se está lejos de una situación de desborde y descontrol, porque, desde que comenzaron a manifestarse en la calle, el movimiento de indignados “siempre ha sido autoorganizado y pacífico”.

Una buena parte de la sociedad considera que los últimos cambios en el gabinete de Papandreu no lograron apaciguar un clima de hastío que se agudizó con las declaraciones del flamante ministro de Economía y ex titular de la cartera de Defensa, Evangelos Venizelos, que se comprometió a continuar con la misma línea económica de su antecesor. La imagen de Papandreu se asemeja al boxeador sin piernas, acorralado por su rival, mientras el entrenador, desde su esquina, pretende tirar la toalla. Por un lado, se encuentra arrinconado por las presiones de una sociedad que no está dispuesta a pagar los platos rotos. Y, por otra parte, aguanta como puede los golpes de los organismos internacionales que demandan nuevos ajustes y buscan que ponga en marcha un programa de privatizaciones inédito en la historia de Grecia. Lo que se está jugando, tal vez, es el futuro del euro y un capítulo importante de la economía mundial. Lo que pase en Grecia va a repercutir en los países periféricos de Europa. Hoy los helenos enfrentan una pelea que excede los habituales doce rounds.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

TEHERÁN, 22 JUN (EFE).- Los presidentes de Irán, Mahmud Ahmadineyad, y Cuba, Raúl Castro, coincidieron hoy en la necesidad de desarrollar y ampliar las relaciones económicas y políticas entre las dos naciones, tras una conversación telefónica de ambos citada por la prensa estatal en Teherán.

El gobernante iraní insistió, además, en el deseo de su país de fortalecer los lazos con todos los países de Iberoamérica y, en particular, con La Habana.

"La República Islámica de Irán da una importancia especial a las relaciones con América Latina y, en particular, con el gran estado revolucionario de Cuba, ya que considera que era política contribuye a los intereses de los estados revolucionarios que persiguen la libertad", afirmó Ahmadineyad.

En opinión del presidente iraní, "Teherán y La Habana comparten una visión común sobre las relaciones con la comunidad internacional".

Según la prensa iraní, Castro expresó, por su parte, el deseo de que la relación bilateral se incrementara, así como la cooperación a nivel regional.

LA HABANA, 21 JUN (EFE).- El cantautor cubano Silvio Rodríguez afirmó hoy en una entrevista divulgada por la televisión estatal que "el inmovilismo hizo daño, mucho daño" a Cuba, pero al mismo dice que se siente optimista porque los cubanos han roto la inercia.

Su entrevistador, el también cantante y compositor Amaury Pérez, conductor del programa "Con 2 que se quieran", preguntó a Rodríguez: "¿tú crees que lo que más daño le puede hacer a un país es el estatismo?".

"Sí. El inmovilismo que hemos padecido durante años nos hizo daño, mucho daño y creo que hemos roto la inercia, afortunadamente, en muchas direcciones y tenemos que seguir avanzando", respondió Rodríguez, uno de los fundadores del movimiento "Nueva Trova Cubana", junto a Pablo Milanés y Pérez, entre otros músicos.

"Sin duda me siento optimista, porque hemos roto la inercia, y porque estamos moviéndonos, que es un principio del Universo, ¿cómo vamos a estar estáticos cuando todo se mueve?", añadió el músico de 64 años.

A otra pregunta sobre declaraciones y el texto de una de las canciones de su último disco "Segunda cita" en el que habla de cambiar la "R de revolución", Rodríguez explicó lo dijo "porque la Revolución aparece de vez en cuando. Cuando hace falta la Revolución".

"Se produce en un momento donde se dan determinadas condiciones, pero la evolución tiene que ser constante. Ya hicimos la Revolución, ahora tenemos que seguir evolucionando", remarcó.

Rodríguez también se consideró un artista "oficialista" a condición de "si es de la Revolución Cubana, la Revolución que comandó Fidel (Castro) y que han continuado tanta gente valiosa, Raúl (Castro), el Che (Guevara), Camilo (Cienfuegos), toda esa gente, a mucha honra, mi hermano, a muchísima honra ser oficialista de esto".

Pero "de lo que no puedo ser oficialista, es de los que les caen a bombazos a Iraq, a Afganistán. Ahora se están tratando de aprovechar de todos estos movimientos revolucionarios en el Magreb. Los que quieren invadir a Libia a toda costa. Los que han querido invadir a Cuba", apuntó.

"Aquellos que gritaban: Ahora Iraq, mañana Cuba. Eso sí para mí es una deshonra y una vergüenza sería oficiar en favor de semejantes ideas", subrayó.

La entrevista con el autor de cientos de canciones como "Ojalá" y "Óleo de mujer con sombrero", reveló a los televidentes apartados y pasajes de la vida personal de Rodríguez como su pasión por la naturaleza, su concepto de espiritualidad, y su relación con familiares como su madre, su esposa y sus siete hijos.

Silvio Rodríguez también recordó que en su juventud fue calificado como "conflictivo", y se declaró capaz de juzgarlo pero no socialmente", aunque "quizás en su aprendizaje interior, porque conozco a aquel joven perfectamente, no me he olvidado de él, no solo no me he olvidado de él, sino que trato de estar a su altura" concluyó.

LA HABANA, 22 JUN 2011 (AFP) - El cantautor Silvio Rodríguez afirmó que las reformas del presidente Raúl Castro rompieron el "inmovilismo" que "hizo mucho daño" a Cuba, pero señaló que la revolución tiene que seguir "evolucionando", en una entrevista divulgada este miércoles.

"El inmovilismo que hemos padecido durante años nos hizo daño, mucho daño y creo que hemos roto la inercia, afortunadamente, en muchas direcciones y tenemos que seguir avanzando", dijo Rodríguez, en la entrevista con el programa de televisión "Con 2 que se quieran", difundida también en el sitio oficialista www.cubadebate.cu.

"Sin duda que me siento optimista, porque hemos roto la inercia, y estamos moviéndonos, que es un principio del universo, ¿cómo vamos a estar estáticos cuando todo se mueve?", añadió Rodríguez, de 64 años.

Raúl Castro, quien asumió el mando en 2006 cuando enfermó su hermano Fidel, impulsa una serie de reformas que incluyen la apertura al trabajo privado, eliminación del paternalismo estatal y recorte de la burocracia.

"La Revolución aparece de vez en cuando. Cuando hace falta una Revolución. Se produce en un momento donde se dan determinadas condiciones, pero la evolución tiene que ser constante. Ya hicimos la Revolución, ahora tenemos que seguir evolucionando", apuntó.

Rodríguez, quien toca ese tema en su más reciente disco, "Segunda Cita", dijo sentirse "honrado" por el calificativo de artista oficialista con que lo tildan sobre todo fuera de la isla.

"Si es de la Revolución Cubana, la Revolución que comandó Fidel y que han continuado tanta gente valiosa, Raúl" y el legendario guerrillero argentino-cubano, Ernesto Che Guevara, "a muchísima honra ser oficialista de esto", destacó.

"Lo que no puedo ser oficialista es de los que les caen a bombazos a Irak, a Afganistán", de "los que quieren invadir a Libia a toda costa" y "los que han querido invadir a Cuba. Aquellos que gritaban: Ahora Irak, mañana Cuba", concluyó el cantautor.

Silvio Rodríguez fundó, junto con Pablo Milanés, la Nueva Trova y es autor de más de 1.000 canciones -unas 300 grabadas-, entre ellas las antológicas "Ojalá", "Unicornio", "Sueño con serpientes" y "La era está pariendo un corazón".

CARACAS, 22 JUN (EFE).- El gobernador del estado Barinas, Adán Chávez, hermano del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, dijo hoy que el mandatario podría regresar a su país en 10 o 12 días, en vísperas de la cumbre presidencial de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) del 5 y 6 de julio en Caracas.

No sabemos todavía exactamente cuándo regresará. Hay que esperar la evaluación de los médicos, pero en pocos días, diez días, doce días, el presidente estará por acá", dijo en rueda de prensa el hermano mayor del jefe de Estado y gobernador de Barinas (suroeste) tras regresar ayer de Cuba.

Chávez, añadió su hermano, está en "una muy franca recuperación, importantísima recuperación", de la intervención quirúrgica de urgencia a la que fue sometido hace doce días en la capital cubana.

"Anoche llegué de La Habana y el presidente, como se ha informado oficialmente, se está recuperando satisfactoriamente; puedo dar fe de ello porque vengo llegando de allá", insistió.

El gobernante fue operado de urgencia de un absceso pélvico cuando se aprestaba a concluir a una gira oficial que comenzó en Brasil, siguió en Ecuador y remató en Cuba.

Chávez "es un hombre muy fuerte, ustedes lo conocen, un hombre que además de tener un gran corazón tiene una mente poderosa y todo eso influye en la recuperación, como quienes son especialistas en salud lo saben", subrayó el hermano del mandatario.

El gobernador dijo que el vicepresidente del Ejecutivo, Elías Jaua, le encomendó "llevarle algunos papeles al presidente".

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 22 (ANSA)- El gobierno cubano, a través de los Comités de Defensa de la Revolución (CDR), inicio hoy una nueva fase de combate al delito, la corrupción y las "indisciplinas" en todos los niveles de la sociedad bajo el convencimiento de que tales fenómenos podrían desestabilizar el país.

Los CDR, una organización de participación masiva fundada a propuestas del líder cubano Fidel Castro en 1960 para "combatir al enemigo", comenzó un "Ejercicio Nacional de Vigilancia" contra "delitos e indisciplinas sociales" que aún se expanden, se anunció oficialmente.

Miguel Marrero, actual jefe de vigilancia de los comités, afirmó al anunciar el ejercicio que se trata de "alertar a las familias" sobre "manifestaciones que conducen al delito. Los CDR fueron diseñados para detectar y reprimir no solo el delito común sino las "actividades contrarrevolucionarias" de opositores.

El presidente Raúl Castro decretó una dura regulación contra el delito y la corrupción ya un año antes de ser elegido para el cargo en febrero de 2008, cuando aún sustituía pro t mpore en el cargo a su hermano Fidel, enfermo desde julio de 2006.

El Decreto-Ley No. 251 2007 estipula desde entonces sanciones a cuadros administrativos del Estado y el gobierno tanto porque violen normas de disciplina laboral, como por la "apropiaci n indebida" de bienes estatales.

El decreto expuso que las penas laborales se aplicar an a partir de ese momento con independencia del proceso penal que pudiera iniciarse al acusado por delitos.

"Sin la conformaci n de un firme y sistem tico rechazo social a las ilegalidades y diversas manifestaciones de corrupci n seguir n no pocos enriquecidos a costa del sudor de la mayor a, diseminando actitudes que atacan directamente a la esencia del socialismo", dijo Castro en otro discurso p blico en 2009.

Junto a los delitos convencionales que se combaten, las medidas oficiales van dirigidas a la "indisciplina social" que puede enmarcar desde delitos econ micos serios, hasta violaciones menores como causar ruido excesivo o asumir trabajos no legales de manera privada.

Pero el fuerte de la campa a actual alcanza sin dudas a niveles m s altos.

Este mes un ex viceministro de la Industria Alimentaria fue condenado por corrupci n a cinco a os de c rcel junto a otras nueve personas, entre estos directivos ministeriales, involucradas seg n las acusaciones en delitos en una empresa mixta, la Rio Zaza.

Un exministro de la misma rama, Alejandro Roca Iglesias, fue condenado en mayo pasado por la misma causa.

Dos hermanos chilenos, Max y Marcel Marambio, ambos ex miembros de la izquierda chilena que vivieron exilados en Cuba, tambi n recibieron condenas en ausencia a 20 y 15 a os de prisi n por delitos similares.

La expansi n del delito, la corrupci n y la indisciplina social en Cuba desde inicios de la d cada de los a os 90 fue oficialmente atribuida a la crisis tras la ca da de la URSS en 1991, que era el mercado imprescindible de Cuba.

En un comentario publicado el a o pasado Esteban Morales, un acad mico cubano de relieve, estim  que la corrupci n es "mucho m s peligrosa" que la disidencia, y pone "en peligro el futuro de la revoluci n".

LA HABANA, 22 JUN (XINHUA) -- La Uni n de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC) en Villa Clara propuso hoy un monumento al fallecido pastor y activista estadounidense por la paz, Lucius Walker, para reconocer su labor solidaria con Cuba.

En Asamblea de la entidad en Santa Clara, unos 270 kil metros al este de La Habana, Roberto Busto, miembro de la filial de Artes Pl sticas de la UNEAC, record  que el fundador y l der del movimiento Pastores por la Paz dedic  gran parte de su vida a la labor solidaria con Cuba y a enfrentar el bloqueo de Washington contra la Isla.

Agreg  que el reverendo Walter, quien dirigi  la Caravana de la Amistad Estados Unidos-Cuba, sum  a muchas instituciones y ciudades a esa iniciativa, y fue un incansable luchador por la libertad de cinco cubanos presos pol ticos en Estados Unidos.

Durante a os, Pastores por la Paz ha organizado esas Caravanas, que pese al bloqueo de Washington han tra do a la Isla equipos de computaci n,  mnibus, material escolar y medicinas para el pueblo cubano.

Las cenizas de Lucius Walker ser n trasladadas a La Habana, y el 30 de julio pr ximo se depositar n en un parque capitalino en cumplimiento de su voluntad, seg n Kenia Serrano, presidenta del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos.

Walker naci  el 3 de agosto de 1930 y falleci  el 7 de septiembre de 2010 en Nueva York, a la edad de 80 a os, debido a un infarto masivo.

Fue uno de los iniciadores de la Fundaci n Interreligiosa para la Organizaci n Comunitaria (IFCO), creada en 1967. De 1973 a 1978, fue Secretario General Asociado del Consejo Nacional de Iglesias de Cristo en Estados Unidos.

Desde 1992, IFCO Pastores por la Paz han trabajado para poner fin al bloqueo económico contra Cuba, y han llevado ayuda humanitaria al pueblo cubano a través de las Caravanas de la Amistad y brigadas de construcción.

LA HABANA, 22 (ANSA)- Una experta cubana en la vida y obra de Ernest Hemingway, de cuya muerte se cumplirán 50 años el 2 de julio próximo, se dispone a probar que el escritor no era un estadounidense que tomó a Cuba como refugio para descansar, sino que "se sentía cubano".

Ada Rosa Alfonso Rosales, directora del Museo Finca Vigía, residencia por décadas y desde fines de los años 30 del autor de "Por quién doblan las campanas" en las afueras de La Habana, divulgó que pretende con un trabajo de investigación demostrar que el novelista "se sintió definitivamente cubano" sin dejar de ser un estadounidense "cabal".

La polémica al respecto no terminó desde que en 1961 y tras un encuentro meses antes con el líder cubano Fidel Castro en un torneo de pesca de la aguja, que el mismo Hemingway fundó en la isla, el escritor norteamericano se fue para siempre.

Hemingway es probablemente la personalidad estadounidense más querida en Cuba. El sentimiento es tan fuerte que en este país se dedican coloquios, conferencias, torneos de pesca y declaraciones públicas a un hombre que nació en 1899 y se suicidó, con un disparo de escopeta, en su patria.

Poco antes de su partida de Cuba a los 62 años de edad, Hemingway y Castro conversaron tras el fin de un torneo de pesca y aparecieron en fotos sonrientes y amistosos.

Historiadores en Cuba afirman que ocurrieron otros encuentros entre ambos que no desbordaron el ámbito privado.

Alfonso Rosales afirma que el novelista "se sintió definitivamente cubano y amó esta tierra antes y después del triunfo revolucionario" de 1959.

Rechazó así indirectamente que Hemingway se fuera huyendo al "fantasma del comunismo" cuando Castro comenzó a implantar un sistema socialista, versión dada en Estados Unidos.

Aunque no se tienen noticias de que el escritor estuviera directamente vinculado a la revolución de Castro, sí se sabe que durante la Segunda Guerra Mundial trató al menos de organizar desde la isla operaciones contra los nazis.

El entonces embajador de Estados Unidos en La Habana Spruille Braden escuchó en aquella época una propuesta de Hemingway, de lanzarse al mar Caribe en su yate El Pilar para cazar submarinos alemanes.

Braden consiguió la aprobación de Washington y se dice que Hemingway equipó su barco con ametralladoras, granadas y bombas caseras y reclutó a algunos cubanos para formar una "red" antifascista.

Sin embargo, el eterno "sentimiento antiyanqui" que se atribuye a los cubanos llevó a un intelectual cubano actual a llamar a Hemingway, en su estancia en Cuba, como un Robinson Crusoe que se rodeaba de Viernes.

Lo cierto es que Papa, tal como apodaban al autor pasó momentos buenos, de diversión en Cuba cuando se dedicaba en su finca a "besar a Martha", su esposa de entonces, y también se dedicó aquí a escribir "El viejo y el mar" una novela que hizo trascender aun más al ganador del Premio Nobel.

POR MARC FRANK

LA HABANA, JUN 22 (REUTERS) - Cada vez más estadounidenses visitan Cuba, considerado durante mucho tiempo enemigo de Washington, según cifras del Gobierno cubano que podrían registrar en el 2011 el mayor incremento en años.

Unos 63.000 estadounidenses visitaron Cuba en el 2010 en comparación con los 52.500 que lo hicieron el año anterior y 41.900 que se reportaron en el 2008, dijo un informe de la estatal Oficina Nacional de Estadísticas en su sitio web (http://www.one.cu/aec2010_datos_15.3.xls).

Los estadounidenses tienen prohibido viajar a Cuba sin permiso de su Gobierno, que aplica desde hace casi cinco décadas un embargo comercial de amplio alcance contra la isla.

La mayor cantidad de visitantes de Estados Unidos después de la revolución de 1959 fue registrada durante el Gobierno del ex presidente Bill Clinton, cuando alcanzó un máximo de 70.000 turistas en un año. Luego de redujo a un promedio de 30.000 en la última etapa de la administración de George W. Bush.

Las estadísticas del 2010 no incluyen a los 350.000 cubano-estadounidenses que llegaron a la isla el año pasado, según estimados de agentes de viajes y diplomáticos de Estados Unidos.

Cuba incluye generalmente las llegadas de los visitantes cubano-estadounidenses en la categoría más amplia, conocida como "otros" y no figuran en las estadísticas del turismo.

El actual presidente Barack Obama dio luz verde en el 2009 para que los cubano-estadounidenses pudieran visitar su patria sin restricciones y flexibilizó las de los viajes a Cuba para los estadounidenses por razones profesionales, religiosas y humanitarias.

Las cifras conjuntas de viajeros de Estados Unidos y de los cubanos-estadounidenses convirtió a ese país en el segundo emisor de turistas hacia Cuba después de Canadá.

Antes de la revolución de 1959 que llevó a Fidel Castro al poder, Cuba era una plaza codiciada para los turistas estadounidenses que se enfocaban en el juego, con cientos de miles que visitaban la isla para pasar unas buenas vacaciones.

Sin embargo, desde la década de 1960 pocos estadounidenses han viajado a la isla debido a las prohibiciones impuestas mediante un embargo comercial contra el Gobierno comunista.

FLEXIBILIZACION DE RESTRICCIONES

El incremento actual de visitantes de Estados Unidos es resultado de que las restricciones han aflojado y apuntan a alentar más los contactos "pueblo a pueblo" con la esperanza de ayudar a un cambio político en la isla situada a 145 kilómetros de las costas de Florida.

Además de permitir el flujo libre de cubano-estadounidenses a la isla, Obama autorizó el otorgamiento de licencias a más agencias de viajes y concedió permisos para que más aeropuertos puedan prestar sus servicios de viajes chárter entre los dos países.

Las agencias emisoras de viajes reportan mucha actividad, a pesar de los retrasos en la aplicación de las nuevas medidas y las proyecciones de más de 100.000 estadounidenses que no son de origen cubano que viajarán este año a la isla de Gobierno comunista.

"En el 2010, Marazul envió más de 3.500 personas a Cuba para viajes académicos, por razones profesionales, religiosas y humanitarias, así como de las artes y grupos deportivos", dijo Bob Guild, vicepresidente de Marazul Charters, con sede en Miami.

"Este año ya hemos enviado cerca de esta cifra y, si se comienzan a emitir en breve las licencias para el sector educativo por el Departamento del Tesoro, proyectamos más de 10.000 personas en el 2011 viajando por Marazul en las nuevas categorías jurídicas revisadas, sin incluir a las personas que visitan a sus familias", agregó.

Cuba reportó la llegada de 2,53 millones de turistas en el 2010, con Canadá como el principal emisor con casi 945.000 viajeros, seguido por Gran Bretaña con 174.000, e Italia con 112.000 vacacionistas.

Según cifras oficiales, la llegada de visitantes por turismo aumentó un 11,3 por ciento entre enero y mayo de este año, en comparación con el mismo período del 2010.

SAN JUAN, 22 JUN (EFE).- Agentes del Servicio de Aduanas y de la Patrulla de Fronteras de Estados Unidos detuvieron a 16 inmigrantes cubanos en las cercanías del islote de Monito, situado a 42 millas náuticas de la costa oeste de Puerto Rico.

El Servicio de Aduanas informó hoy a través de un escueto comunicado de que los cubanos -12 hombres, 3 mujeres y un niño- fueron detenidos el martes tras recibir un aviso de la Patrulla de Fronteras de Aguadilla.

El grupo fue trasladado al puerto de Mayagüez donde quedaron bajo la custodia del Servicio de Inmigración y Aduanas antes de comparecer ante un juez.

----- **POR ANDREA RODRÍGUEZ**

LA HABANA (AP) — Un año después de una intermediación que logró la liberación de una cincuentena de presos políticos, la iglesia Católica hizo un balance de su actuación y salió al cruce de críticas que se le formularon.

Los reclamos que dieron origen a las liberaciones fueron "puramente humanitarios, no políticos, aunque tendrían posteriormente importantes connotaciones políticas dentro y fuera de Cuba", expresó una nota colocada en la edición digital de la revista Palabra Nueva, órgano de la Arquidiócesis de La Habana.

El artículo fue firmado por Orlando Márquez, quien fungió como vocero y comunicó públicamente las liberaciones producidas entre mediados del año 2010 y comienzo del 2011.

Márquez recordó que en mayo de 2010, cinco "Damas de Blanco" como se conocía a esposas de los presos se acercaron al cardenal Jaime Ortega solicitando mejoras en las condiciones de encarcelamiento de sus maridos --algunos estaban alojados en penitenciarías alejadas sus hogares-- y una eventual liberación de los mismos.

Tras una primera reunión entre Ortega con el presidente Raúl Castro se anunciaron los traslados de los presos para que estuvieran cerca de sus parientes y la liberación de Ariel Sigler, quien se encontraba postrado, comentó Márquez.

Luego de un segundo encuentro entre las autoridades, Ortega y esta vez con la presencia del entonces canciller español Miguel Angel Moratinos, se informó sobre la decisión de liberar a 52 disidentes pacíficos presos --y su eventual traslado a Madrid--, los que quedaban de un grupo de 75 opositores arrestados en 2003.

A quienes viajaron se les permitió llevar a sus parientes cercanos.

El gobierno finalmente revisó otros casos de personas condenadas por delitos contra la seguridad del Estado, incluso sin antecedentes de ser opositores y terminó por excarcelar a lo largo de meses a 126 personas, de las cuales 114 fueron a España "sumando cerca de 800 personas", dijo el portavoz eclesial.

Sin embargo "bueno decir también que no fue una mediación neutra, sino bien comprometida, que tomó riesgos y aceptó estar en el epicentro del torbellino", señaló.

LA HABANA, 22 JUN (EFE).- La revista católica cubana Palabra Nueva defendió hoy que la mediación de la Iglesia en el proceso de excarcelaciones de presos políticos en el último año no fue neutra "sino bien comprometida", con riesgos y "teniendo para todos una mirada pastoral y caritativa".

La web de Palabra Nueva publica un artículo de su director, Orlando Márquez, donde hace balance de la mediación de la Iglesia católica y del arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, ante las autoridades cubanas que fructificó en la excarcelación progresiva de 126 presos políticos, de los que 114 se trasladaron a España con familiares.

"No fue una mediación neutra, sino bien comprometida, que tomó riesgos y aceptó estar en el epicentro del torbellino, teniendo para todos, de un lado y otro, una mirada pastoral y caritativa", indica Márquez.

El propósito era "lograr, mediante el diálogo, una salida a la gran tragedia" de las familias de los presos políticos, aunque esa mediación no fuera la "solución ideal" porque "no hay solución ideal en un conflicto prolongado y que ha implicado a tantas personas ubicadas en las más disímiles posiciones", escribe el director de Palabra Nueva.

El artículo recuerda que la Iglesia intercedió entre los familiares de los presos políticos (las Damas de Blanco) y las autoridades cubanas por reclamos "puramente humanitarios" y destaca que en ningún momento se planteó la posibilidad de una mediación entre las autoridades y sus opositores para tratar cuestiones políticas.

Márquez distingue que se trató de una mediación y no de una negociación, si bien resalta que la Iglesia cubana ha defendido durante muchos años que "es necesario escuchar a todos quienes en Cuba manifiestan interés en aportar ideas y esfuerzos por el bien del país".

"Las leyes que llevaron a estas personas a la cárcel permanecen vigentes. Ahora o en un futuro no lejano, es necesario que el país finalmente logre un espacio en el que las diferentes opiniones, intereses y criterios, puedan encontrarse y fundirse en un proyecto común y universal propio", opina el director de Palabra Nueva.

El papel del cardenal Ortega en ese proceso de excarcelaciones fue recientemente criticado en España por Teófilo de Luis, un diputado del conservador Partido Popular (PP), que afirmó que a los presos políticos se les forzó al destierro.

De Luis también acusó al arzobispo de La Habana de colaborar de forma "inmisericorde y vergonzante" con el régimen cubano, unas afirmaciones que han sido desmentidas y reprobadas por la Iglesia católica de la isla.

"Nunca intentó convencer a nadie de emigrar", escribió hoy Orlando Márquez, que dedica parte de su artículo a describir que el propio cardenal preguntaba personalmente a los presos si deseaban viajar a España y explicaba a los que le preguntaron que no era condición para salir de la cárcel.

"Es incorrecto afirmar que fueron forzados al exilio, u obligados a viajar como condición para no seguir en prisión. Más incorrecto aún es decir que el Gobierno cubano y la Iglesia se aliaron para desterrar a

estas personas", añade.

Entre julio de 2010 y abril de 2011, 114 presos políticos cubanos fueron excarcelados y trasladados a España junto a 647 familiares dentro de un inédito proceso de diálogo entre la Iglesia católica cubana y el Gobierno de Raúl Castro que fue apoyado por España.

Otros doce opositores que fueron encarcelados en la represión de la Primavera Negra de 2003 y que se negaron a abandonar Cuba también fueron finalmente excarcelados y permanecen en la isla.

LA HABANA, 21 JUN (EFE).- El disidente cubano Jorge Cervantes, detenido a finales de mayo por colocar unos carteles críticos en lugares públicos, está hospitalizado por un huelga de hambre que comenzó hace 23 días para reclamar su liberación, según denunciaron hoy representantes de la oposición interna.

Cervantes, de 40 años, se encuentra recluido desde el 10 de junio en el hospital "Saturnino Lora" de la provincia oriental Santiago de Cuba, al principio en terapia intensiva y ahora en terapia intermedia, según explicó a EFE el ex-presos político del "Grupo de los 75", José Daniel Ferrer.

En el momento de su detención el 29 de mayo, Cervantes -miembro del grupo "Municipios de Oposición" en el municipio oriental de Contramaestre- se encontraba en libertad condicional, la cual le fue revocada, según refirió Ferrer citando como fuente a la madre del opositor, Alba García.

El disidente Oswaldo Payá explicó que Cervantes "colocó letreros públicos de contenido social haciendo críticas del deterioro del ambiente, las vías y la precariedad en que viven muchos ciudadanos de Contramaestre, donde reside".

"Por eso fue encarcelado y según ha dicho su madre reclama la liberación o no va a terminar la huelga", señaló Payá, líder del movimiento "Cristiano Liberación".

Payá consideró que Cervantes fue "injustamente reenviado a prisión, por el solo hecho de expresar su opinión de manera pacífica y por eso lo han enviado a la cárcel nuevamente".

"Con la decisión de la huelga no estamos de acuerdo, no queremos que nadie muera por decisión propia, pero si el la tomó ante una fuerza extrema como la del Estado, entonces es el Gobierno enteramente responsable de lo que ocurra y es quien debe terminar esta situación", afirmó Payá, premio Sajarov del Parlamento Europeo-2002.

De acuerdo con fuentes de la disidencia, el huelguista ha recibido atención médica con sueros en el centro hospitalario, y algunas personas que han acudido a los alrededores del hospital para solidarizarse con él y su madre -quien permanece en el lugar- han sido reprimidos por la policía.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BUENOS AIRES, JUN 22 (REUTERS) - La presidenta argentina, Cristina Fernández, es favorita para ganar un nuevo mandato en la elección de octubre, pero señales de fatiga en el ciclo de expansión económica del país sugieren que su segundo período en el poder podría ser turbulento y obligarla a duras decisiones.

La erosión de la competitividad de la economía por una alta inflación que el Gobierno no reconoce oficialmente y la disminución de costosos subsidios a la energía y el transporte serán los principales retos para el nuevo Gobierno que surgirá de los comicios del 23 de octubre.

Fernández lidera con holgura la carrera electoral a cuatro meses de los comicios, según los sondeos, pero un reciente escándalo por denuncias de desvío de dinero público para planes de viviendas populares podría golpear su imagen y fortalecer la posición de alguno de sus opositores para una segunda vuelta.

Analistas coinciden en que el 2012 será un año de ajustes económicos, incluso si triunfa Fernández, ya que consideran insostenibles las actuales políticas fiscal y monetaria.

"La pérdida de competitividad que está teniendo el sector productivo de Argentina uno la puede cuantificar a través del tipo de cambio real, a través de otros tipos de indicadores y a través del costo laboral unitario en dólares", dijo el economista Nadin Argañaraz, presidente del privado Instituto Argentino de Análisis Fiscal.

El deterioro de la balanza de pagos en medio de una alta salida de capitales también es una preocupación en la agenda del país sudamericano para el próximo gobernante.

"Sostener el crecimiento para que sea más equitativo, desacelerar el proceso inflacionario, acelerar la inversión en cuatro puntos del PIB, ampliar la capacidad productiva y revertir la salida de capitales" son

los desafíos que el economista Bernardo Kosacoff, ex jefe de la oficina de CEPAL en Buenos Aires, ve para el próximo gobierno.

En el primer trimestre del año, la cuenta corriente profundizó su déficit a 673 millones de dólares desde los 486 millones de ese mismo período del 2010, mientras que la economía se expandió a una tasa del 9,9 por ciento.

LUCHA POLITICA

Fernández, quien sucedió a su esposo Néstor Kirchner en el 2007, estimuló el consumo doméstico, utilizó las reservas del Banco Central para financiar al Tesoro y amplió los planes de ayuda social, pero la inflación está golpeando la competitividad de la economía.

Junto a ese escenario, luchas intestinas podrían aflorar en el heterogéneo movimiento peronista, el partido de Fernández, ya que la mandataria no tendría derecho legal a una nueva reelección, en el 2015, sin una reforma de la Constitución.

Esa limitación debería llevarla a nombrar un sucesor a futuro y analistas estiman que las peleas por ocupar ese lugar comenzarían inmediatamente después del 10 de diciembre, cuando comenzaría su nuevo y último período de Gobierno en caso de que sea reelecta.

Junto a esas pugnas, debería enfrentar la alta inflación, que economistas privados estiman en torno a un 24 por ciento anual, frente a una desacreditada estimación gubernamental de sólo un dígito.

El tipo de cambio es regulado por el Banco Central, que mantiene el peso en niveles considerados por el Gobierno como competitivos para la economía.

Pero economistas y sectores de la industria reclaman por el aumento de los costos, mientras la depreciación de la moneda tiene un ritmo muy inferior al alza de los precios domésticos.

Boris Segura, director ejecutivo para América Latina de Nomura Securities, cree que el próximo Gobierno argentino enfrentará un dilema de hierro para restaurar la competitividad: moderar el crecimiento para bajar la inflación o acelerar el ritmo de devaluación del peso, lo que estimularía un mayor incremento de los precios.

"Te estás comiendo la competitividad a pasos agigantados.

Tenés que traerte para abajo la inflación vía un enfriamiento razonable de la economía que va a permitir también aumentar un poco el ritmo de la devaluación", afirmó Segura.

Pero "si aceleras la depreciación sin arreglar el tema de inflación, lo que haces es disparar la inflación para arriba", concluyó.

MADRID, 22 JUN (EFE).- La cultura y el lugar que debe ocupar en la política de los Estados a través de la participación social centrarán los debates que representantes de 21 países mantendrán el próximo mes de septiembre en el IV Congreso Iberoamericano de Cultura que se celebrará en la ciudad argentina de Mar del Plata.

"Cultura, política y participación popular" es el lema de este congreso cuyas líneas principales fueron presentadas hoy en Madrid por representantes de la Secretaría General Iberoamericana, del Ministerio de Cultura de España y de la Secretaría de Cultura de Argentina.

Ministros, intelectuales, educadores, profesionales, periodistas, representantes de la política y de organizaciones sociales se reunirán del 15 al 17 de septiembre para debatir las políticas culturales y los nuevos retos que debe afrontar el sector.

Todo ello, según señaló el subdirector de Asuntos Culturales de la Segib, Enrique Vargas, dentro de la apuesta por fortalecer los mecanismos de cooperación entre los países iberoamericanos.

El secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias, en un vídeo grabado y emitido durante la presentación del congreso, destacó que en la actualidad, las políticas económicas no se sostienen si no tienen en cuenta las políticas culturales.

En este sentido se expresó asimismo el director general de Política e Industrias Culturales del Ministerio de Cultura español, Santos Castro, quien explicó que hoy no pueden entenderse el desarrollo cultural y el económico y social sino como un proceso conjunto y articulado.

La relación entre economía y cultura y el impacto de las industrias culturales en los procesos de desarrollo y generación de empleo serán por ello asuntos centrales en este congreso, indicó la directora de Política Cultural y Cooperación Internacional de Argentina, Mónica Guariglio, que también destacó la diversidad y pluralidad cultural dentro de la identidad iberoamericana y la innovación tecnológica.

Paralelamente al IV Congreso Iberoamericano de Cultura se desarrollarán en Mar del Plata otras actividades como el Segundo Encuentro de Periodismo Cultural, que se organiza junto con la Fundación

Nuevo Periodismo que dirige Gabriel García Márquez.

También habrá una nueva edición del Seminario Iberoamericano de Políticas de la Música, el Foro Iberoamericano de Políticas Culturales o el Encuentro de Jóvenes Iberoamericanos.

La ciudad argentina acogerá esas fechas una amplia programación artística y cultural: además de una edición especial de La Noche de los Museos, se podrá asistir a un homenaje musical a las mujeres iberoamericanas o a una maratón de cine, entre otros eventos.

Mientras, los jóvenes y los niños tendrán también una cita con la cultura iberoamericana con exposiciones sobre juegos, narrativa y cancionero de los países asistentes.

Y este año el congreso contará con un canal dedicado a su celebración dentro de la plataforma de televisión "on line" NCIwebtv, especializada en temas culturales, educativos, científicos y tecnológicos.

BRASILIA, 22 JUN (DPA) - El gobierno brasileño logró bloquear un intento de ataque de hackers -el segundo en menos de siete meses- a sus portales en Internet, ocurrido en las primeras horas de esta madrugada, informó hoy la Secretaría de Prensa de la Presidencia, en una nota oficial.

Según el comunicado, el Servicio Federal de Procesamiento de Datos (Serpro) detectó y bloqueó el intento de ataque a las páginas oficiales del Fisco, de la Presidencia y al Portal Brasil -la principal página del gobierno-, realizado por un grupo de hackers autodenominado LulzSecBrazil.

Las tres páginas se quedaron inaccesibles durante cerca de una hora, pero la Presidencia aseguró que ello ocurrió a raíz de la intervención del Serpro y no en razón del ataque, que se prolongó de las medianoche a las 03:00 hora local (de 03:00 a 06:00 GMT).

Además, la nota aseveró que los hackers no lograron acceder a informaciones oficiales: "Los datos e informaciones de estos portales están totalmente preservados".

El grupo LulzSec Brasil, a su vez, aseveró a través del Twitter que logró "derribar" a dos de los portales atacados: "TANGO DOWN brasil.gov.br presidencia.gov.br LulzSec Brazil", dijo el mensaje.

Minutos después, el grupo LulzSec divulgó un mensaje de felicitaciones en Internet: "Nuestra unidad brasileña está progresando, muy bien LulzSecBrazil", dice el texto.

Este ha sido el segundo ataque virtual perpetrado este año a la páginas web del gobierno brasileño. El primero, reivindicado por el grupo de hackers Fatal Error Crew, ocurrió el 2 de enero pasado, un día después de la investidura de la presidenta Dilma Rousseff, y bloqueó el acceso a las páginas web de la Presidencia (www.presidencia.gov.br), así como al Portal Brasil (www.brasil.gov.br).

El domingo último, el grupo LulzSec anunció el inicio de la "operación AntiSec" (sigla de AntiSecurity), realizada en asociación con otro grupo de hackers, Anonymous, contra páginas de gobiernos de todo el mundo.

"LulzSec y Anonymous declararon guerra abierta contra todos los gobiernos, bancos y grandes corporaciones del mundo. Ellos convocan a todos los hackers del mundo a unirse a este propósito. El objetivo es exponer corrupción y secretos oscuros", afirmó el comunicado, que tilda a los gobiernos de "terroristas que siguen dominando y controlando nuestra Internet".

"La máxima prioridad y robar y filtrar cualquier información confidencial de los gobiernos, incluyendo listados de e-mail y documentos", agregó la nota.

El grupo de hackers salió a la luz este año. Hasta el momento, según sus declaraciones, realizó ataques virtuales contra el Senado de Estados Unidos, la Agencia Central de Inteligencia (CIA), el canal televisivo Fox y la radio pública norteamericana PBS, además de robar datos de clientes de Sony Pictures Entertainment.

WASHINGTON, 22 JUN 2011 (AFP) - El exvicepresidente estadounidense y activista ambiental Al Gore dijo que el presidente Barack Obama había fracasado a la hora de liderar una política contra el calentamiento global y advirtió que está en juego la supervivencia de la civilización.

En un apasionado ensayo publicado en la revista Rolling Stone, Gore reconoció la envergadura de los desafíos a los que se enfrentaban sus compañeros del Partido Demócrata y arremetió contra las grandes empresas, los financiadores de los partidos, los medios de comunicación y el Congreso por el papel que estaban cumpliendo en relación con el cambio climático.

Gore cree que la administración Obama ha hecho avanzar "levemente" a Estados Unidos, pero el mandatario "no ha logrado hasta el momento servirse del prestigio de la función presidencial para llamar a tomar medidas audaces contra el cambio climático".

"El presidente Obama jamás expuso a los norteamericanos la magnitud de la crisis climática", insistió Al Gore en su texto.

"Estados Unidos es el único país que puede movilizar un esfuerzo mundial para preservar nuestro futuro. Y el presidente es la única persona que puede movilizar a Estados Unidos", agregó.

Gore atacó además a los "escépticos" que descreen que esté en curso un cambio climático y que piden que se les suministren pruebas del fenómeno.

Desde los incendios que arrasan Texas hasta las inundaciones en Pakistán, pasando por el derretimiento de los casquetes polares, "los medios noticiosos ignoran completamente cómo estos eventos están vinculados a la crisis climática o desestiman esa relación por considerarla demasiado controvertida", escribió quien fuera vicepresidente de Bill Clinton.

WASHINGTON (AP) _ El presidente Barack Obama firmó un decreto ejecutivo que establece las normas para emplear ataques cibernéticos y otras operaciones que utilizan principalmente recursos computarizados contra el enemigo y como parte de las operaciones de espionaje en otros países.

Las órdenes detallan cuándo los militares deben solicitar la aprobación presidencial para un ataque cibernético específico contra el enemigo e incorporan las armas cibernéticas a la estrategia bélica de Estados Unidos, dijeron a The Associated Press funcionarios de defensa y especialistas en seguridad cibernética.

Firmadas hace más de un mes, las órdenes son la culminación de un plan de dos años ideado por el Pentágono a fin de establecer las normas y directrices de la guerra cibernética, al mismo tiempo que Estados Unidos ha empezado a colaborar con los aliados en unas normas globales.

Las directrices son parecidas a las que rigen el uso de otras armas, desde las ojivas nucleares a los misiles y el espionaje vía satélite, dijeron los funcionarios.

En el documento que habla de la estrategia general, el Pentágono describe algunos de los recursos cibernéticos que los militares podrían utilizar en tiempos de paz y de guerra. Van desde la introducción de un virus cibernético a utilizar ciberataques para inutilizar la red eléctrica del enemigo o sus redes de defensa.

"Ya no hay que bombardearles. Se trata del nuevo mundo", dijo James Lewis, experto en seguridad cibernética del Centro de Estudios Estratégicos e Internacionales.

La nueva estrategia del Pentágono, dijo, establece la actividad cibernética como un nuevo campo de batalla e insiste en la necesidad de fortificar las redes defensivas, proteger infraestructuras críticas y colaborar con los aliados y socios corporativos.

La totalidad de la estrategia no ha sido difundida, pero varios funcionarios estadounidenses la describieron a condición de guardar el anonimato. Muchos de sus aspectos ya han sido difundidos por las autoridades, entre ellos el subsecretario de Defensa William Lynn, en discursos pronunciados los últimos meses.

El Pentágono anunciará pronto la totalidad de la estrategia.

Como ejemplo, las nuevas directrices de la Casa Blanca permitirían a los militares transmitir un código computarizado a la red de otro país para probar el camino y asegurarse de que las conexiones funcionan: algo parecido a utilizar satélites para fotografiar un lugar con silos balísticos u otros objetivos militares.

El código digital sería pasivo y no podría incluir un virus o gusano cibernéticos que pudiera ser activado para causar daños en una fecha posterior. Empero, si Estados Unidos llega a verse mezclado en un conflicto con ese país, el código habría trazado un mapa que permita un ataque cibernético posterior, en caso de ser aprobado por el presidente.

Las directrices establecen sin lugar a dudas que si Estados Unidos es atacado, puede defenderse bloqueando a los ciberintrusos e inutilizando servidores en otros países.

MOSCÚ, 22 JUN (EFE).- El Instituto de América Latina de la Academia de Ciencias de Rusia conmemora su 50 aniversario centrado en una nueva estrategia de investigación, ampliada a la península ibérica y al contexto global en el que se desenvuelven los países iberoamericanos.

"Nos hemos propuesto salir del gueto. Nuestro objetivo es estudiar Latinoamérica en el contexto global, atendiendo a cómo influye en el resto del mundo y cómo las realidades globales influyen en la propia América Latina", explicó hoy en rueda de prensa el director del instituto, Vladímir Davíдов.

El organismo científico presume de ser el segundo centro de investigación de una región mundial creado en la Unión Soviética, en 1961, en la ola de la revolución cubana, adelantado sólo por el Instituto de África (1959), constituido a su vez como consecuencia del interés social por la descolonización.

"Somos uno de los primeros institutos que investiga América Latina. Ahora hay 67 institutos y federaciones de este tipo en todo el mundo, y de muchos de ellos somos sus padres fundadores", dijo Davídov.

Una de las principales líneas de investigación del instituto se centra en el papel del subcontinente en la conformación de nuevos centros de poder mundial, con Brasil como miembro activo del grupo BRICS, que reúne a otros cuatro países emergentes (Rusia, India, China y Sudáfrica).

"El PIB de algunos países de América Latina es similar al de China, algo de lo que casi nunca se habla", resaltó Davídov.

El campo de investigación del instituto se ha ampliado recientemente a España y Portugal, de cuyo estudio en el Instituto de Europa se encargaba sólo una persona, según Davídov.

Hoy, la península ibérica está en el centro de las investigaciones del organismo científico, lo que permite a sus especialistas opinar sobre la situación política y económica de España y Portugal.

HONG KONG, 22 JUN (XINHUA) -- El restablecimiento de la solvencia en los países europeos, como Grecia y Portugal, que están experimentando problemas de financiamiento, la austeridad y las reformas estructurales son dos elementos clave, dijo hoy en Hong Kong Fitch Ratings, una de las agencias calificadoras más importantes del mundo.

La reforma estructural ayudará a apuntalar el crecimiento, dijo Andrew Colquhoun, jefe de la unidad soberana de Asia-Pacífico de Fitch, en la conferencia bancaria mundial de la compañía realizada hoy.

El mes pasado, Fitch degradó la calificación soberana de largo plazo de Grecia de BB+ a B+, en gran parte por los problemas del país en la aplicación de las reformas esenciales para su economía.

Colquhoun indicó que el objetivo de mantener la calificación negativa de Grecia también sugiere que su agencia continúa viendo riesgos de caída en el país.

Esta mañana, el nuevo gobierno de Grecia obtuvo un voto de confianza del Parlamento en una prueba crucial sobre el curso para abordar la crisis de endeudamiento del país que lo ha llevado al borde de la moratoria, lo que ha generado alarma en Europa y el mundo.

El voto de confianza fue considerado como una nueva acción de Grecia para garantizar el paquete de rescate, un paquete de ayuda por un total de 110.000 millones de euros (156.570 millones de dólares USA) acordado el año pasado por la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI), para reducir los déficits y regresar al crecimiento en el 2014. Debido a que no logró las metas clave en los últimos meses, enfrenta una presión creciente de sus acreedores extranjeros para que ofrezca más garantías antes de que le otorguen más ayuda.

BRUSELAS, 22 JUN (EFE).- Los líderes de la UE enviarán el próximo viernes un mensaje claro de apoyo a los países árabes que opten por el camino de la democracia, y reafirmarán su intención de mantener una línea dura con los gobernantes de países como Siria y Libia que desoyen a los ciudadanos.

El Consejo Europeo adoptará una declaración en la que se trazan las grandes líneas de lo que va a ser la nueva Política Europea de Vecindad, la estrategia dentro de la que los Veintisiete trabajan con los países de Oriente Medio y la ribera sur del Mediterráneo.

La idea fundamental de esta reforma -impulsada como respuesta a la "primavera árabe"- es vincular la ayuda y la cooperación europea a los avances en materia de democracia, derechos humanos y reformas económicas.

Esa "condicionalidad democrática" supone un cambio radical frente a la relación amistosa que la UE mantuvo durante los últimos años con gobiernos autoritarios como los de Libia, Siria, Túnez o Egipto, diana del descontento de los ciudadanos de la región.

El giro ya lo reconoció el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, en mayo pasado al presentar las propuestas que ahora llegan a la mesa de los jefes de Estado y de Gobierno.

Según Barroso, Europa "ha aprendido la lección" y es consciente de que "es necesario ser más firmes a la hora de pedir reformas democráticas y respeto a los derechos humanos".

Esa idea quedará escenificada en la cumbre comunitaria que arranca mañana en Bruselas, donde los Veintisiete ofrecerán un apoyo generoso a los países de su vecindad que apuesten por las reformas, al

tiempo que amplían las sanciones contra el régimen sirio, uno de los que ha optado por ignorar las protestas y aferrarse al poder.

Se prevé que los líderes comunitarios respalden las propuestas de la Comisión para dedicar una partida de 1.242 millones de euros para promover la democracia y el desarrollo en los países de la vecindad europea (incluidos también los del este de Europa) y otorgar más financiación del Banco Europeo de Inversiones.

Además, como ya acordaron este lunes los ministros de Exteriores, Europa buscará facilitar el desarrollo de los países que avancen en términos democráticos ofreciéndoles acuerdos comerciales que les permitan acceder en condiciones ventajosas al jugoso mercado comunitario.

También, en un intento por ganarse a la población de estos países y reforzar los lazos, los Veintisiete se comprometerán a facilitar la movilidad de los ciudadanos entre el norte de África y Europa a través de su política de visados.

Túnez y Egipto -los dos países donde las revueltas populares derrocaron a los gobernantes instalados desde hace décadas en el poder- serán junto a Marruecos los primeros con los que la UE negociará el establecimiento de una nueva cooperación en este ámbito.

En el otro lado de la balanza están países como Libia o Siria, con los que la Unión Europea quiere mantener la mano dura.

El bloque ampliará oficialmente entre mañana y el viernes sus sanciones contra el régimen de Damasco, tras haber rechazado frontalmente el último discurso del presidente Bachar el Asad.

"Es un importante mensaje al régimen de que la represión es inaceptable y de que queremos ver el fin de la violencia", explicó hoy una fuente diplomática.

En el caso libio, y aunque comienzan a oírse dudas dentro de los países que participan en la operación de la OTAN, la intención de la UE es reafirmar su política contra el régimen de Muamar el Gadafi y apoyar a los rebeldes de Bengasi como representantes legítimos del pueblo.

La UE se ha propuesto aprovechar la "primavera árabe" para recuperar la iniciativa en una región del mundo que, en muchos lugares, comienza a pocos kilómetros de las fronteras europeas.

Dentro de ese esfuerzo, los Veintisiete han acordado crear el puesto de enviado especial para el sur del Mediterráneo, al que aspira el secretario general de la presidencia del Gobierno español, Bernardino León.

Está previsto que en las próximas semanas la jefa de la diplomacia comunitaria, Catherine Ashton, proponga a un candidato a los Veintisiete, que deberán ratificar el nombramiento.

BEIJING, 22 JUN (XINHUA) -- China considera que el Consejo Nacional de Transición (CNT) de Libia es "un importante interlocutor" del diálogo.

Así lo aseguró el ministro de Relaciones Exteriores, Yang Jiechi, al reunirse hoy miércoles en Beijing con el presidente de la junta ejecutiva del CNT, Mahmoud Jibril.

"El CNT ha fortalecido su representatividad y se ha convertido gradualmente en una importante fuerza política", añadió Yang.

"China no tiene intereses en el conflicto de Libia y cree que es un asunto interno", aseguró el canciller, quien subrayó que son los ciudadanos libios los que deben decidir el futuro de su país.

China se preocupa por el pueblo libio y la situación de desorden que atraviesa el país a raíz de la crisis, apuntó el ministro.

Yang instó a ambas partes a dar prioridad a los intereses de la nación y el pueblo, así como a tomar en cuenta las propuestas de mediación de la comunidad internacional, eliminar las hostilidades, y resolver la crisis por la vía política.

Yang urgió a las dos partes involucradas en el conflicto de Libia a "darle una verdadera oportunidad a la paz", algo que "contribuirá a la protección de los intereses fundamentales del pueblo libio".

Por su parte, Jibril dijo que el CNT valora la actitud justa y el rol activo adoptado por China para solucionar la crisis y se comprometió a tomar medidas necesarias para salvaguardar la seguridad de los chinos y las propiedades de los empresarios del país que permanecen en áreas controladas por el CNT.

Jibril llegó el martes a China con motivo de una visita de dos días, la primera que realiza al país asiático como líder de la oposición libia.

China ha intensificado los esfuerzos para convencer a las dos partes involucradas en la cuestión de Libia de que hallen una solución política por medio del diálogo.

El embajador de China en Qatar, Zhang Zhiliang, se reunió el 2 de junio en Doha con el presidente del CNT, Mustafa Abdel Jalil.

Asimismo, Li Lianhe, diplomático chino en Egipto, llegó a la ciudad oriental libia de Benghazi, central de la oposición, para reunirse con Jalile inspeccionar la situación humanitaria y las propiedades de los empresarios chinos.

Yang mantuvo un encuentro con su homólogo libio, Abdul Ati Al-Obidi, en Beijing a principios de junio.

PARÍS, 22 JUN 2011 (AFP) - Los islamistas de Al Qaeda en el Magreb Islámico (AQMI) tenían ya en su poder fusiles Kalashnikov y lanzacohetes, pero ahora, gracias al saqueo en marcha de los cuarteles libios, disponen de explosivos militares y, sin duda, de temibles armas antiaéreas como el misil SAM-7.

La intercepción, el 12 de abril en el desierto de Níger, de contrabandistas de armas que llevaban 640 kg de explosivos, incluyendo Semtex checo, y 435 detonadores, confirmó los peores temores de los servicios de inteligencia occidentales y regionales: la transferencia a la guerrilla de Al Qaida en el Magreb Islámico de importantes lotes de armas de guerra recuperados en medio del fragor de la rebelión libia.

Según los servicios de seguridad nigerinos, varios combatientes de AQMI iban en el convoy, lo mismo que algunos traficantes.

"Esto confirma que el papel de los islamistas radicales libios no es sólo luchar contra Gadafi, sino también canalizar el envío de explosivos y misiles. El objetivo es revitalizar las redes que arman a AQMI", dijo en Argel el experto Mohamed Mokeddem, autor de "Francia y el islamismo armado".

"Con el armamento saqueado en los cuarteles libios, han pasado a un nivel superior: los terroristas de Al Qaeda ahora disponen de armas de guerra sofisticadas, y esto es muy preocupante", afirmó, contactado desde París.

Tras la toma por los rebeldes libios, en todos los cuarteles del este del país y la desaparición, en manos desconocidas, de miles de toneladas de armas, se ha dado una señal de alerta en la región.

Un responsable de la lucha contra el terrorismo en la región confió hace una semana a la AFP que "hay el gran peligro de que AQMI se convierta en uno de los ejércitos más fuertes en el Sahel. Muchas armas han caído en manos de los terroristas, sobre todo misiles tierra-aire".

El tráfico de armas ligeras ha existido siempre en las inmensidades del Sahara y del Sahel, destinado a las tribus, las rebeliones, las mafias y, desde hace veinte años, las guerrillas islamistas.

Ahora, sin embargo, la perspectiva de ver armas sofisticadas diseminadas, en particular misiles antiaéreos de fabricación rusa SAM-7, cientos de los cuales han sido robados en Libia, cambia las cosas y da pesadillas a las fuerzas de seguridad de la región y de más allá.

"Los servicios de inteligencia internacionales están muy preocupados. Se trata de una inyección masiva de armas en las redes de tráfico internacional", afirma Eric Denecé, director del Centro Francés de Investigación sobre Inteligencia, coautor de un reciente informe sobre la rebelión libia.

"Los traficantes primero intentarán vender la mercadería en su zona, para reducir el riesgo de ser interceptados por las policías y los servicios, pero nada nos garantiza que en unos meses no hallemos ese material en Uzbekistán, en Córcega o en otros lugares", explicó a la AFP.

El informe, titulado "Libia, un futuro incierto" y publicado el 12 de mayo, señala que "los miembros de AQMI han adquirido varios ejemplares de misiles tierra-aire portátiles tipo SAM-7 de contrabandistas libios".

"Sobre los SAM-7 no hay muchas dudas", precisa Denecé. "Los servicios malienses lo dicen, los argelinos lo dicen. ¿De dónde partieron? Ese es otro asunto... Y está todo lo que se ha exportado por mar directamente desde Bengasi; las mafias de Bengasi son tradicionalmente muy activas", añade.

Según Mokeddem Mohamed, una delegación estadounidense llegó la semana pasada a Argelia "para trabajar en la trazabilidad de ese tipo de misiles. Están muy preocupados", subrayó.

Y es que si bien los SAM-7 no serían de mucha utilidad a los grupos de AQMI en el Sahel, rara vez amenazados desde el aire, sí podrían permitir que un tirador colocado en el extremo de un aeropuerto africano destruya con seguridad un avión de pasajeros.

ARGEL, 22 JUN (EFE).- El presidente del Senado argelino Abdelkader Bensalah ha finalizado unas consultas para la introducción de reformas políticas legales con fuerzas de la oposición y la sociedad civil, que fueron boicoteadas por parte de la oposición.

Bensalah comenzó estas reuniones, que concluyeron ayer con un encuentro con personalidades del mundo universitario, el pasado 21 de mayo.

El diario en lengua francesa Liberté indica que lo más importante de las consultas ha sido que han permitido a la clase política dar su opinión y realizar propuestas sobre las reformas que hay que seguir. En cambio, el diario en árabe Al Jabar, las califica de conversaciones "falsas".

Para evitar la expansión de las revueltas populares árabes a Argelia, el presidente del país, Abdelaziz Buteflika, ha prometido la introducción de una serie de reformas políticas.

El portavoz del opositor Frente de las Fuerzas Socialistas (FFS), Chafa Buaiche, aseguró a Efe que estas reformas propuestas por el presidente del país "carecen de credibilidad".

"No hay voluntad de cambio. Nosotros pedimos medidas políticas.

Diálogo y contactos sí, pero tiene que haber un deseo real", agregó Buaiche.

Entre las fuerzas políticas y personalidades que no han participado en estas consultas se encuentran, además del FFS, la Reagrupación por la Cultura y la Democracia (RCD), y los ex primeros ministros Ahmed ben Bitur y Mokdad Sifi.

El economista Mohamed Bahlul, que asistió a las reuniones que ayer mantuvo Bensalah con personalidades universitarias, alabó el espacio de discusión ofrecido por las autoridades, pero lo consideró insuficiente, según el diario en francés El Watan.

Según Bahlul, la nación pide un debate popular profundo, que incluya a todas las fuerzas políticas, sociales y culturales del país.

La comisión de Bensalah comenzará a partir de hoy la elaboración de un informe que presentará Buteflika a finales de mes para la elaboración de unas reformas legales cuya aprobación está prevista para el próximo otoño por el Parlamento.

Estas medidas responden al discurso ofrecido por Buteflika el pasado 15 de abril, en el que anunció una revisión de la Constitución, de la Ley Electoral y de la Ley de Partidos Políticos "para una mejor práctica de la democracia en Argelia", conforme a sus propias palabras.

En una alocución a la nación, Buteflika prometió tener en cuenta a todos los partidos políticos, incluidos los que no están representados en el Parlamento.

"Apoyándome en la Constitución, utilizaré el derecho que me confiere para pedir al Parlamento la revisión del ordenamiento legislativo sobre el cual reposan las reglas del ejercicio democrático y la libre elección de los ciudadanos", declaró entonces el jefe del Estado.

WASHINGTON, 22 JUN (DPA) - No es nada usual que los alcaldes de ciudades estadounidenses se inmiscuyan en la política exterior de su país. Pero cuando se encontraron esta semana con el presidente estadounidense Barack Obama en Washington, rompieron su silencio.

Con una fuerte resolución, pidieron a su gobierno poner fin a las misiones militares en Afganistán e Irak. Desde hace cuatro décadas, desde el trauma por Vietnam, no hubo políticos locales que pidieran el fin de una guerra.

La amargura de los alcaldes tiene un motivo muy simple: mientras ellos tienen que arreglárselas para conseguir cada centavo con el fin de poder ofrecer a sus ciudadanos algo tan básico como calles transitables o escuelas abiertas, Estados Unidos gastará este año alrededor de 120.000 millones de dólares (83.300 millones de euros) para el "Nation Building" en Afganistán.

Los alcaldes se quejan de que sólo en mayo, tuvieron que poner de patitas en la calle a 28.000 trabajadores. Al mismo tiempo deben ver cómo Estados Unidos destina millones a programas de empleo para ex combatientes talibán en Afganistán. El senador demócrata Joe Manchin disfrazó el martes su desazón en una pregunta provocadora: "¿Vamos a decidirnos a reconstruir Estados Unidos o Afganistán? A la luz de los problemas financieros de nuestro país, no podemos hacer las dos cosas".

Es incierto si, en vistas de esta situación, será suficiente lo que Obama anuncie este miércoles por la noche en un discurso televisivo en el horario de mayor encendido. Previamente se informó desde la Casa Blanca que quería retirar 30.000 soldados estadounidenses hasta fin del año que viene.

Esto suena a gran retirada y a una más rápida de lo que quieren los generales. Esto también significa también que para las elecciones presidenciales de noviembre de 2012, seguirá habiendo más de 70.000 estadounidenses luchando en Afganistán, y con ello un número considerablemente más alto que cuando Obama asumió, en enero de 2009.

El "commander in chief" de las fuerzas estadounidenses debe temer que esto afecte su campaña. Ayuda poco que haya heredado esta guerra de su antecesor, George W. Bush, y la presenta

frecuentemente como un problema pesado pero necesario para la seguridad estadounidense. Bajo el Premio Nobel de la Paz, la guerra se convirtió en la más larga y más cara en la historia estadounidense. Para los candidatos republicanos a la Casa Blanca, cuyo partido siempre apoyó la guerra, esto es motivo de regocijo.

Incluso el secretario de Defensa saliente, Robert Gates, que siempre apoyó un muy cuidadoso retiro de las tropas, reconoce que el respaldo público a la lucha antiterrorista después de la muerte del líder de Al Qaeda, Osama bin Laden, se está perdiendo. "Hay preocupación en el pueblo estadounidense, que está cansado después de una década de guerra", dijo. "El presidente debe incluir estos puntos en sus reflexiones al igual que las condiciones en la campaña en Afganistán".

Sin embargo, no son sólo los increíbles costos de 1,3 billones de dólares de las guerras de Irak y Afganistán que están haciendo las operaciones militares en el exterior tan poco populares como nunca antes. También es el sufrimiento personal que muchos estadounidenses no están más dispuestos a soportar. Muchas familias conocen de su círculo de conocidos al menos a uno de los 1.600 soldados caídos en Afganistán, o conocen a alguien que regresó con graves secuelas físicas y síquicas. Muchos se preguntan para qué tanto sufrimiento.

Sin embargo, sigue habiendo varios defensores de alto perfil de una alta presencia militar en el Hindukush. El general de cuatro estrellas y comandante de la ISAF David Petraeus, futuro jefe del servicio secreto CIA, intentó hasta el final convencer al presidente de no poner en riesgo los recientes éxitos contra los talibanes con un retiro apresurado. El senador republicano y ex candidato presidencial John McCain tildó incluso a los críticos de la guerra de Afganistán como "aislacionistas" que no tienen idea de la historia estadounidense.

PEKIN, JUN 22 (REUTERS) - No existe una ciberguerra entre China y Estados Unidos, dijo el miércoles un funcionario chino de alto rango, luego de semanas de fricciones sobre acusaciones de que Pekín podría haber lanzado una serie de ataques por internet.

Ambos países pueden sufrir ciberataques, pero de ninguna manera están dirigidos por sus respectivos gobiernos, dijo el viceministro de Relaciones Exteriores chino, Cui Tiankai.

"Quiero aclarar algo: No hay contradicciones entre China y Estados Unidos" sobre los ataques de hackers, dijo Cui a un pequeño grupo de periodistas extranjeros.

"Aunque los hackers atacan la internet de Estados Unidos y la de China, creo que no representan a ningún país", añadió.

Las dos naciones están discutiendo el problema de los ataques informáticos en el marco de sus conversaciones estratégicas ordinarias, dijo Cui.

"La comunidad internacional tiene que formular algunas reglas para evitar el uso equivocado de la tecnología avanzada", añadió.

Las acusaciones contra China se centraron en la intrusión en las redes de seguridad de Lockheed Martin Corp LMT.N y otros contratistas militares de Estados Unidos, además de intentos por acceder a cuentas de correo electrónico de Google GOOG.O de funcionarios estadounidenses y activistas chinos de derechos humanos.

China ha negado enfáticamente estar involucrada en los ataques, diciendo que ella también es víctima de los hackers.

"La seguridad en internet es un problema para todos los países y es un asunto muy urgente", dijo Cui.

"Por supuesto, cada país tiene diferentes capacidades cuando se trata de este problema", añadió.

Cui dijo que Estados Unidos era el país más avanzado del mundo en informática y China esperaba que coopere con otras naciones.

"También esperamos que esa avanzada tecnología no sea usada con fines destructivos", añadió.

Internet se ha convertido en un tema contencioso entre Washington y Pekín.

El secretario de Defensa de Estados Unidos, Robert Gates, dijo este mes que Washington estaba muy preocupado por los ciberataques y estaba preparado para utilizar la fuerza contra cualquier cosa que considerara un acto de guerra.

El último roce sobre piratería informática podría poner la política de internet en primer plano de las relaciones entre Estados Unidos y China, reviviendo la tensión del año pasado cuando la administración del presidente Barack Obama recogió las quejas de Google sobre hackeo y censura en China.

BEIJING, 22 JUN (XINHUA) -- China concibe con optimismo la implantación de un sistema de declaración de activos personales de los funcionarios gubernamentales y la labor al respecto progresa de manera estable, manifestó hoy miércoles Wu Yuliang, subsecretario de la Comisión Central de Control Disciplinario del Partido Comunista de China (PCCh).

"Vemos con optimismo el establecimiento de este tipo de sistema", indicó Wu en una rueda de prensa celebrada en Beijing.

El funcionario añadió que la declaración de bienes es una práctica común que ha resultado en la lucha contra la corrupción en muchos países.

Según las directrices contra la corrupción del Comité Central del PCCh para 2008-2012, el Partido acelerará la investigación y la evaluación del sistema.

De acuerdo con una normativa revisada emitida en 2010, los funcionarios deben informar de sus ingresos personales, el estatus profesional de sus hijos y cónyuges, el número de viviendas que poseen y las inversiones que han realizado, dijo Wu.

Alrededor de 1,67 millones de funcionarios chinos entregaron informes de este tipo a las organizaciones de Partido en 2010. Un total de 851.353 de ellos informaron de sus propiedades, 606.813 aportaron datos sobre sus inversiones y 805.269 declararon el estatus profesional de sus hijos y cónyuges, según un documento distribuido en la rueda de prensa.

Las autoridades detectaron errores en 1.581 informes y ordenaron su rectificación.

Los ciudadanos chinos han mostrado su apoyo a la introducción del sistema y a la campaña lanzada por el Partido para mejorar la supervisión del funcionariado.

En abril de 1995, el Comité Central del PCCh y el Consejo de Estado promulgaron unas regulaciones que exigían que los funcionarios de alto rango declararan sus ingresos.

Sin embargo, en los últimos años se ha descubierto que algunos funcionarios corruptos transfirieron ganancias obtenidas ilegalmente a sus cónyuges o hijos en ultramar para eludir sanciones.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
